
 Bezirksausschuss des 1. Stadtbezirkes Landeshauptstadt
MünchenAltstadt-Lehel

Landeshauptstadt München, Direktorium, 
Bezirksausschuss-Geschäftsstelle Mitte, Tal 13, 80331 München

An die Mitglieder des
Bezirksausschusses 1 Altstadt-Lehel

Vorsitzender
Wolfgang Neumer

Privat:
Oettingenstr. 50
80538 München
Telefon: 0170/4834725
E-Mail:   wolfgang-neumer@onlinehome.de

Geschäftsstelle:
Tal 13, 80331 München 
Telefon: 089/29165154
Telefax: 089/22802674
E-Mail: bag-mitte.dir@muenchen.de

München, den 05.04.2017

Protokoll der öffentlichen Bezirksausschusssitzung am 04.04.2017
im 1. Stadtbezirk Altstadt-Lehel (Wahlperiode 2014-2020)

Ort: Gaststätte „Hofbräuhaus“, Erkerbar, Platzl 9, 80331 München

Beginn: 19.03 Uhr
Ende: 21.05 Uhr

Sitzungsleitung: Herr Wolfgang Neumer, Vorsitzender
Protokoll: Herr Armin Puls, Bezirksausschuss-Geschäftsstelle Mitte

Beschlussfähigkeit:      11 Mitglieder anwesend

A Allgemeines

1 Begrüßung, Beschlussfähigkeit, Beschluss über zu behandelnde Anträge und die 
endgültige Tagesordnung
Unter Punk 5.2 Anfrage der SPD zum Verkehrsversuch Sendlinger Straße
Die Tagesordnung wird mit o.g. Und den bekannten Änderungen einstimmig angenommen.

2 Protokolle der letzten Sitzungen
Abstimmungsergebnis: Den Protokollen wird einstimmig zugestimmt.

3 Bürgeranliegen, u.a. Fragen an Polizei und Bezirksinspektion
Herr Blum wurde von einer Vertreterin des Elternbeirats der Grundschule an der Herren-
straße bezüglich der Fußgängerampel am Thomas-Wimmer-Ring angesprochen. 
Um zur Ampel zu gelangen müssen auf beiden Seiten der Radweg überquert werden. Des
Weiteren versperren auf der Seite der Herrenstraße die Baucontainer die Sicht auf den
Radweg. Radfahrer und Schüler können sich so gegenseitig kaum wahrnehmen. Außerdem
bemängelt die Vertreterin des Elternbeirats in Ihrem Schreiben die Dauer der Ampelphase.
Diese sei so kurz, dass die Schüler bei der Überquerung der Straße auf der Verkehrsinsel
stehen bleiben müssen. Die Verkehrsinsel sei jedoch viel zu klein um für alle Fußgänger
Platz zu bieten.
Herr Blum regt an eine Kopie des Schreibens an die Polizei und an das KVR mit der Bitte
um Prüfung weiterzuleiten. 
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Frau Bachmaier merkt an, dass viele Markierungen in Einbahnstraßen die Radfahrern auch
die Befahrung in entgegensetzter Richtung erlauben schlecht zu erkennen sind. Konkret
geht es um die Westenriederstraße zwischen Radlsteg und Viktualienmarkt, den Radlsteg
ab Tal zur Westenriederstraße, die Neuturmstraße Richtung Hildegardstraße und die Hilde-
gardstraße Ecke Hochbrückenstraße. Der Vorsitzende sagt zu, dass hierzu ein Schreiben
des BA an die Verwaltung mit der Bitte um Ausbesserung gesandt wird.

Ein  Bürger  berichtet,  dass  viele  Verkehrsteilnehmer  am Gries  den neuen Kindergarten
nicht wahrnehmen und mit überhöhter Geschwindigkeit fahren. Er regt an entsprechende
Hinweisschilder auf den Kindergarten aufzustellen. Der Vorsitzende sagt zu, dass hierzu
ein Schreiben des BA mit der Bitte um Verkehrszeichen zugeleitet wird.

4 Anhörungen (ohne Vorbehandlung)
5 Allgemeine Themen
1. Information über das Lehel-Carré

Ein Vertreter des Lehel-Carré stellt das Projekt vor. 
Es entsteht eine Diskussion über das Projekt. Insbesondere die Frage der Vermietung der 
Flächen wird erörtert. Der Vertreter erklärt, das Lehel-Carré sei zur Zeit komplett vermietet.

2.
Herr Pinck berichtet dass die Vermutung geäußert wurde, dass auf Grundlage des Zwi-
schenberichts der Evaluation des Verkehrsversuchs der Sendlinger Straße bereits an der
Vorlage für den Stadtrat gearbeitet wird. Herr Pinck regt ein Schreiben des Bezirksaus-
schusses an das Planungsreferat an in dem um Stellungnahme bezüglich dieser Vermu-
tung gebeten wird. Des Weiteren soll der Bezirksausschuss das Planungsreferat um einen
detaillierten Zeitplan bezüglich der Evaluation bitten. 
Beschlussvorschlag des Vorsitzenden: Zustimmung zu einem Schreiben des Bezirksaus-
schuss an das Planungsreferat bezüglich der genannten Punkte.
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

6 Bericht des Vorsitzenden
Der Vorsitzende berichtet über den aktuellen Stand zum Thema Hausmeisterehepaar der 
St. Anna Grundschule.

Der Vorsitzende berichtet dass die Wertstoffcontainer am Thomas-Wimmer-Ring abgebaut 
wurden. Beide Entsorgungsfirmen haben dem Vorsitzenden mitgeteilt dass bei einer 
Ortsbegehung kein geeigneter Standort gefunden wurde. Der Vorsitzende schlägt vor die 
Abfallwerke München zusammen mit den beiden Entsorgungsfirmen zu einem Ortstermin 
einzuladen bei denen die Vorschläge des Bezirksausschusses erneut geprüft werden 
können. Der Vorsitzende sagt zu die Beteiligten einzuladen und den Ortstermin zu 
koordinieren.

Der Vertreter der Polizei berichtet über den aktuellen Stand der Bushalteplätze am Thomas-
Wimmer-Ring zum Tal. Er regt einen Ersatzplatz an, welcher von der Landeshauptstadt an 
die Busunternehmer auch kommuniziert wird. Herr Pinck berichtet hierzu aus dem 
Unterausschuss Verkehr und Umwelt, TOP D.03. Herr Pinck regt einen Ortstermin am 
26.04.2017 um 17.00 Uhr an. An diesem Ortstermin sollen die Polizei, die Feuerwehr, das 
Kreisverwaltungsreferat, die Kommunale Verkehrsüberwachung, die betroffene Baufirma, 
der Inhaber des ansässigen Haushaltswarengeschäfts und der Bezirksausschuss 
teilnehmen. Die Kontaktdaten des Geschäftsinhabers teilt der Vorsitzende der 
Geschäftsstelle zu einem späteren Zeitpunkt mit. Des Weiteren regt Herr Pinck an, die 
Standortfrage für Busparkplätze in einem Gespräch mit dem Planungsreferat in der 
Unterausschusssitzung im Mai zu erörtern.
Herr Blum merkt an dass eventuell auf der Homepage der Landeshauptstadt München der 
aktuelle Bushalteplatz noch beworben wird. Dies solle so schnell wie möglich geändert 
werden. Der Vorsitzende sagt zu sich um diese Angelegenheit zu kümmern.

Geschäftsordnungsantrag von Herrn Hundemer: Geschäftsordnungsantrag auf Schluss der 
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Beratung.
Abstimmungsergebnis: Diesem Geschäftsordnungsantrag wird einstimmig zugestimmt.

Beschlussvorschlag des Vorsitzenden: Zustimmung zum Vorschlag des Unterausschusses 
unter TOP D.03. Ergänzt um den Ortstermin, sowie die Besprechung im Unterausschuss im
Mai.
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorschlag wird mehrheitlich zugestimmt. 

7 Unterrichtungen (siehe Anlage)

B Planen, Bauen, Wohnen
0 Bericht

Herr Püschel berichtet dass am 25.04.2017 im Stadtmuseum eine Einwohnerversammlung
zur Alten Akademie stattfinden wird. An dieser Einwohnerversammlung wird auch die Stadt-
baurätin, Frau Dr. Merk teilnehmen.
Beschlussvorschlag des Vorsitzenden: Zustimmung zur Einwohnerversammlung
Abstimmungsergebnis: Der Einwohnerversammlung wird einstimmig zugestimmt.

1 Anträge und Bürgeranliegen
2 Entscheidungen
3 Anhörungen
3.1 Bauvorhaben
3.1.1 Widenmayerstraße 31, Umbau DG mit 2 neuen Wohneinheiten und Nutzungsänderung 

der Wohnung Ost /OG 1 in Büroflächen, energetische Sanierung der Innenhoffassade 
sowie Erweiterung der Balkonanlage.
Im Unterausschuss wurde festgestellt, dass das Gebäude unter Denkmalschutz steht. Es 
wird deshalb vorgeschlagen, den Dachstuhl von der Unteren Denkmalschutzbehörde 
prüfen zu lassen. Der Verlust von 152 m² Wohnfläche wird durch eine neue Wohnfläche im 
Dachgeschoss von 363 m² ausgeglichen. 
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.1.2 Brienner Straße 5, Fassadenerneuerung EG / Straßen- und Hofseite
Der Unterausschuss schlägt vor, der Baumaßnahme zuzustimmen, sofern eine 
Genehmigung nach § 6 Denkmalschutzgesetz erteilt wird. Ein Abdruck der Stellungnahme 
des BA soll an die Lokalbaukommission und die Untere Denmalschutzbehörde übermittelt 
werden.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.1.3 Maxburgstraße 4, Erweiterung Gastronomiefläche EG durch Einbindung und 
Nutzungsänderung Ladenlokal
Der Unterausschuss schlägt Zustimmung vor. 
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.1.4 Frauenstraße 7, Umbau und Sanierung eines Büro- und Geschäftshauses
Der Unterausschuss schlägt Zustimmung vor. 
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.1.5 Frauenstraße 8, Abbruch und Neubau Dach / Kellerdecke / Bodenplatte, Einbau eines 
Aufzugs, Anbau von Balkonen – TEKTUR
Der Unterausschuss schlägt Zustimmung vor. 
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.1.6 Reitmorstraße 17, Umbau EG mit Errichtung eines Rückgebäudes sowie 
Wohnungszusammenlegung im 5. OG und DG – TEKTUR
Der Unterausschuss schlägt Vertagung vor, da kein Anlageblatt zum Änderungsantrag 
vorliegt. 
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.1.7 St.-Anna-Platz  9,  Umbau  und  Sanierung  eines  Kindergartens  in  einen  Familientreff
Der Unterausschuss stellt  fest, dass es sich um ein Einzeldenkmal handelt und die Bau
maßnahme bereits begonnen hat. Es sollen Brüstungen abgebrochen, Fensterstöcke und 
Fenster erneuert und Innenwände entfernt werden. Die Lokalbaukommission wird gebeten, 
zu prüfen, ob ein Antrag nach dem Denkmalschutzgesetz für die Baumaßnahme vorliegt  
und die Baumaßnahmen unter den Begriff Sanierung fallen.
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Herr Püschel berichtet dass nach Rücksprache mit der LBK ein Antrag nach dem Denkmal-
schutzgesetz vorliegt. Die zurzeit ablaufenden Maßnahmen erfolgen nach Auskunft der Be-
hörde korrekt. Daher empfiehlt Herr Püschel Kenntnisnahme. 

Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag von Herrn Püschel wird einstimmig zugestimmt.
3.1.8 Kardinal-Faulhaber-Straße 1, Umbau und Nutzungsänderung von Büros

Es handelt sich um eine Zwischennutzung einer Investorengruppe in ein Pop Up Hotel mit 
Bars, Events, Verkaufs- und Party-Flächen für ca. 400 Personen. Eröffnung soll am 5./6. 
Mai 2017 stattfinden. Eine Freischankfläche ist geplant, aber noch nicht beantragt. Daher 
Kenntnisnahme
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.2 Sonstige
3.2.1 Marienplatz – Verlegung der Blumenverkaufsstände am Alten Rathaus wegen 

Durchführung einer Baumaßnahme, vertagt aus 2017.03 B 3.1.6
Der Unterausschuss schlägt Zustimmung vor. 
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.2.2 Erhaltungssatzungen im Stadtbezirk 01 Altstadt-Lehel, vgl. TOP 2017.01 B 3.2.8; 
Schreiben des Referates für Stadtplanung und Bauordnung
Es wird weiterhin erwogen, eine rechtliche Beratung durch das Direktorium einzuholen.

4 Unterrichtungen (siehe Anlage)
Von den Unterrichtungen unter 4. wurde Kenntnis genommen.

C Gastronomie und Öffentlicher Raum

0 Bericht
1 Anträge und Bürgeranliegen
1.1 BA-Antrag der Fraktion Die Grünen: Schutz der Isar vor Silvesterfeuerwerk

Der Unterausschuss empfiehlt dem Plenum mehrstimmig, den Antrag abzulehnen.
Herr Louis erläutert den Antrag. 
Es entsteht eine Diskussion über den Antrag. 
Abstimmungsergebnis: Dem Antrag wird mehrheitlich zugestimmt.

2 Entscheidungen
2.1 Gaststätten
2.1.1 Sternstraße 20, Genehmigung einer Freischankfläche

Der Unterausschuss schlägt dem Bezirksausschuss einstimmig vor, der Genehmigung 
zuzustimmen.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

2.1.2 Dienerstraße 14-15, Genehmigung einer Freischankfläche
Der Unterausschuss empfiehlt dem Plenum einstimmig eine Ablehnung gemäß der Vorlage
der Verwaltung
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

2.2 Sondernutzungen
2.3 Sonstige
3 Anhörungen
3.1 Veranstaltungen
3.1.1 Lesung zum Gedenken an die Bücherverbrennung am 10.05.2017 auf dem Odeonsplatz

Der Unterausschuss empfiehlt dem Plenum einstimmig, der Veranstaltung zuzustimmen.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.1.2 Lange Nacht der Musik am 06.05.2017 auf dem Odeonsplatz
Der Unterausschuss schlägt dem Plenum einstimmig vor, der Veranstaltung zuzustimmen.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.
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3.1.3 Tag der offenen Tür der Landeshauptstadt München am 06.05.2017 auf dem Marienplatz
Der Unterausschuss empfiehlt dem Plenum einstimmig, der Veranstaltung zuzustimmen.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.1.4 Veranstaltung griechisch orthodoxe Metropolie Salvatorplatz am 15.04.2017
Der Unterausschuss empfiehlt dem Plenum einstimmig, der Veranstaltung zuzustimmen.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.1.5 Straßen- und Hoffest Corneliusstraße am 14.05.2017
Der Unterausschuss empfiehlt dem Plenum einstimmig, der Veranstaltung zuzustimmen.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.1.6 Straßenfest Innenhof Isartor am 29.06.2017
Der Unterausschuss empfiehlt dem Plenum einstimmig, der Veranstaltung zuzustimmen.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.1.7 Bürgerfest am St. Jakbobsplatz am 02.07.2017
Der Unterausschuss schlägt dem Plenum einstimmig vor, der Veranstaltung zuzustimmen.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.1.8 100 Jahre Patrona Bavariae-Sternwallfahrt und Gottesdienst am 13.05.2017
Der Unterausschuss schlägt dem Plenum einstimmig vor, der Veranstaltung zuzustimmen.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.1.9 Europatag auf dem Marienplatz am 05.05.2017
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.2 Sonstige
3.2.1 Ausstellungsstelen „Jüdisches Leben in München“ am St. Jakobsplatz 02.07.2017 – 

18.09.2017
Der Unterausschuss empfiehlt dem Bezirksausschuss einstimmig, zuzustimmen.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

4 Unterrichtungen (siehe Anlage)
Von den Unterrichtungen unter 4. wurde Kenntnis genommen.

D Verkehr und Umwelt

0 Bericht
0.1 Weitere Planung an der Uferstraße zwischen Mariannen- und Praterwehrbrücke
 Vorstellung des Projekts in der UA-Sitzung durch Vertreter des Baureferats
 Der Unterausschuss schlägt dem Plenum vor, die vorgestellten Maßnahmen positiv zur 

Kenntnis zu nehmen. Ergänzend soll darauf Wert gelegt werden, die Oberfläche des neu 
zu errichtenden Gehwegs entsprechend der von der Kinder- und Jugendversammlung 
gewünschten Möglichkeit zum Skaten zu gestalten. Der Unterausschuss beurteilt die 
Maßnahmen positiv, vorbehaltlich jedoch der Kompensation der weggefallenen Parkplätze 
an der Uferstraße, welche an der Steinsdorfstraße erfolgen soll.
Es entsteht eine Diskussion über die Situation. 
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.
Frau Bachmaier stellt den Antrag „Auflösung der bestehenden Taxistellplätze auf der 
Praterinsel zugunsten von Anwohnerparkplätzen“ 
Abstimmungsergebnis: Dem Antrag von Frau Bachmaier wird einstimmig zugestimmt. 

0.2 Termin Flussrunde Stadt Rahmenplanung Isar am 27.03.2017
 Bei o.g. Termin wurden Projekte vorgestellt, welche den Bezirksausschuss 1 betreffen. Für 

die Steinsdorfstraße soll geprüft werden, ob partielle Fahrspurreduzierungen möglich sind, 
um die Abschottung des Lehel von der Isar zu reduzieren. Für den Platz vor der 
Lukaskirche soll die Option eines Shared Space Projekts untersucht werden, um dort den 
Zugang zur Isar zu erleichtern. Im Rahmen des Umbaus des Deutschen Museums soll auf 
der östlichen Uferseite der Großen Isar ein durchgängiger Weg bis zum Praterwehr 
errichtet werden, da bis jetzt der westliche Fußgängerweg im Bereich der Steindorfstraße 
als unattraktiv gewertet wird. Eine engere Anbindung von Deutschem Museum und Vater- 
Rhein-Brummen wird angestrebt. Es ist eine Gleisspreizung angedacht, sodass die 
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Trambahnhaltestellen in der Peripherie der Straße angesiedelt sind, anstatt wie bisher im 
Zentralbereich. Ebenso wird die Akzeptanz einer Fußgängerzone untersucht.

0.3 Ein- und Ausstiegsmöglichkeiten für Reisebusse auf der Abbiegespur Thomas-Wimmer-
Ring in das Tal
Der Unterausschuss missbilligt die verkehrsrechtliche Anordnung des 
Kreisverwaltungsreferates vom 20.03.2017 zum Ein- und Aussteigen aus Reisebussen an 
o.g. Stelle. Der Unterausschuss schlägt dem Plenum einstimmig vor, einen Ortstermin 
anzuberaumen, um die Gewährleistung des Verkehrsflusses, insbesondere im Hinblick auf 
die Baustelle zur Tiefgarage, bei der Maßnahme zu überprüfen.Auch soll geprüft werden, 
ob Polizei und Feuerwehr vor Erlass der Anordnung zur Praktikabilität befragt worden sind 
und ob die Belange der beauftragten Baufirma der Tiefgarage hinsichtlich Versorgung 
und Abtransport zur und von der Baustelle beachtet wurden.
Abstimmungsergebnis: Abstimmung siehe A 6.

1 Anträge und Bürgeranliegen
1.1 Schreiben einer Bürgerin vom 12.03.2017

Rolltreppen am Isartor
Der Unterausschuss schlägt dem Plenum vor, vom Thema Kenntnis zu nehmen und an die 
Deutsche Bahn und MVG weiterzuleiten. Der Bezirksausschuss habe sich bereits mehrfach
mit dieser Problematik auseinandergesetzt und bei den o.g. Gesellschaften angemahnt. 
Die in Aussicht gestellte und beschlossene Planung, nach Abschluss der Baumaßnahmen 
eine Veränderung sicherzustellen, werden begrüßt. Bis dahin soll jedoch der Status Quo 
verbessert werden.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

1.2 Bund Naturschutz: Baumschutz in der Stadt (Anträge der Baumschutzbeauftragten der 
Münchner Bezirksausschüsse aus den BUND-Workshops), vertagt aus 2017.03 D 1.2
Der Unterausschuss schlägt dem Plenum einstimmig vor, auf die bereits im März 
beschlossene Vertagung in die Mai Sitzung hinzuweisen. 
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

1.3 Bürgeranliegen, Prinzregenten- /Wagmüller Straße, vgl. TOP 2016.12 D 1.4; Blaue 
Markierung auf dem Radweg möglich? Fläche der neuen Sitzbänke am St.-Anna-Platz zu
begrünen oder zu bepflastern?
Der Unterausschuss schlägt dem Plenum vor, den Vorschlag abzulehnen. Die 
Ausführungen der Stadtverwaltung zur Vorbehandlung aus 12/2016 waren eindeutig, 
weiterer Handlungsbedarf ist nicht sichtbar. Zur Fläche vor dem St.-Anna-Platz schlägt der 
Unterausschuss dem Plenum vor, die Maßnahme abzulehnen, da bei einen Ortstermin 
mit Vertreterinnen und Vertretern der Verwaltung und des Bezirksausschusses das Thema 
behandelt und die Maßnahme als nicht sinnvoll erachtet wurde.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

1.4 Bürgeranliegen, Anwohner Müllerstraße 32 – Anregung Verkehr
Der Unterausschuss empfiehlt dem Plenum, von dem Thema Kenntnis zu nehmen und an 
die Stadtwerke München bzw. an die MVG weiterzuleiten.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

2 Entscheidungen
3 Anhörungen
3.1 Novellierung der Naturdenkmalverordnung der Landeshauptstadt München: Vorschläge zur

Aufnahme in die Naturdenkmalliste, vertagt aus 2017.02 D 3.1
Der Unterausschuss schlägt dem Bezirksausschuss vor, der Liste des 
Baumschutzbeauftragten zuzustimmen. Zudem soll die Liste um zwei Punkte ergänzt 
werden: Um einen Catalpa im Hof der Knöbelstraße 32, aus ästhetischen Gründen, als 
auch um eine Feige in der Mühlgasse zwischen dem Hofbräuhaus und dem Anwesen in 
der Neuturmstraße, ebenfalls aus ästhetischen Gründen.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.2 Antrag auf Baumfällung: Kreuzstraße 9
Der Unterausschuss schlägt dem Plenum einstimmig vor, dem Antrag zuzustimmen.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

4 Unterrichtungen (siehe Anlage)
Von den Unterrichtungen unter 4. wurde Kenntnis genommen.

6



E Kultur, Soziales, Familie, Bildung und Budget

0 Bericht
1 Anträge und Bürgeranliegen
1.1 Der Unterausschuss unterbreitet dem Plenum einen Vorschlag zum Thema Skaterpark aus 

der Kinder- und Jugendversammlung. Es soll eine Anfrage an die Stadt als auch an das 
Kultusministerium getätigt werden.
Abstimmungsergebnis: Dieser Vorschlag wird mehrheitlich abgelehnt.

1.2 Der Unterausschuss informiert über den jetzigen Stand des Fitnessparcours auf dem 
Spielplatz an der Eisbachwiese. Eine Anfrage wurde bereits gestellt. 

2 Entscheidungen
2.1 Budget der Bezirksausschüsse: Initiative „Lesenächte“ für Lesenächte ab April 2017, 

vertagt aus 2017.03 E 2.2. Der Unterausschuss schlägt dem Plenum einstimmig eine 
Ablehnung des Antrags vor. Der Antragstellerin schlägt der Unterausschuss vor, einen 
erneuten Antrag zu stellen, wenn ein überarbeitetes Konzept erstellt wurde.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

2.2 Budget der Bezirksausschüsse: Musica Sacra St. Anna e.V., Oratorium „Elias“ am 
14.05.2017. Der Unterausschuss schlägt dem Plenum einstimmig vor, der vollen 
Bewilligung der beantragten Mittel zuzustimmen. Der Chor der St. Anna-Kirche tritt bei der 
Veranstaltung ehrenamtlich auf, das Orchester und die Solisten erhalten eine Gage. Ein 
positiver Nebeneffekt wäre dabei die Stabilisierung des ehrenamtlichen Chors der St. 
Anna-Kirche.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3 Anhörungen
4 Unterrichtungen (siehe Anlage)

Von den Unterrichtungen unter 4. wurde Kenntnis genommen.

F Bericht der BA-Beauftragten

keine Wortmeldungen.

G Verschiedenes / Termine

Unterausschuss Planen, Bauen, Wohnen
Nächste Sitzung: Mittwoch, den 03.05.2017 um 19.30 Uhr

Unterausschuss Verkehr und Umwelt
Nächste Sitzung: Dienstag, den 02.05.2017 um 19.00 Uhr

Unterausschuss Kultur, Soziales, Familie, Bildung und Budget
Nächste Sitzung: Dienstag, den 02.05.2017 um 19.30 Uhr

Unterausschuss Gastronomie und Öffentlicher Raum
Nächste Sitzung: Donnerstag, den 04.05.2017 um 19.00 Uhr

Wenn nicht anders angegeben, tagen die Unterausschüsse in der BA-Geschäftsstelle, Tal 13, 
80331 München.
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Bürgersprechstunde des BA
Jeden Samstag (außer in den Schulferien) von 14.00 Uhr bis 15.30 Uhr, Tel.: 0170-4834725 
in der BA-Geschäftsstelle Mitte, Tal 13, 80331 München.

Für das Protokoll:

gez.

Wolfgang Neumer Armin Puls
Vorsitzender des BA 1 Altstadt-Lehel BA-Geschäftsstelle Mitte
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